



# Ergaten-Post

## Schulstart

Geschätzte Eltern und Erziehungsberechtigte

Wir haben das erste Quartal hinter uns und wir hoffen, dass sich alle unsere Schüler\*innen wohl fühlen und gerne zur Schule kommen. Zusammen haben wir viele spannende Momente erlebt, wie z.B. den Spiel- und Sporttag und die Schulreise ins Wunderland. Es war sehr schön zu sehen, wie sich die Kinder gefreut haben. Klein und Gross haben sich besser kennengelernt, was das Miteinander im Ergaten stärkt und das Verständnis füreinander fördert. Vom Personal im Wunderland haben wir schöne Komplimente erhalten. Unsere Schüler\*innen hätten sich sehr gut verhalten. Das freut uns sehr!

Das kommende Quartal bis zu den Weihnachtsferien ist sehr lange und bekanntlich auch intensiv, da u.a. die Kinder weniger Tageslicht haben und dadurch auch müder sind. Eine gesunde und abwechslungsreiche Ernährung hilft!

Wir wünschen Ihnen und Ihrem Kind einen guten Start ins 2. Quartal!

## Ideen aus dem Schüler\*innen-Rat (SuS-Rat)

Der SuS-Rat hat die erste Sitzung durchgeführt. Dabei sind viele Ideen zusammengekommen: Übernachten in der Turnhalle, das Ergaten-Supertalent, Spielturniere in der grossen Pause, Halloween-Party im Schulhaus inkl. Dekoration, Spielkiste erweitern, Kinoabend, Tanzen und Bewegung, etc. Wir prüfen nun, welche Ideen wir umsetzen können.



## Leuchtwesten-Tragepflicht

Die dunkle Jahreszeit ist angebrochen. Dies heisst gleichzeitig, dass nach den Herbst- bis zu den Frühlingsferien die Leuchtwestentragepflicht gilt. Zur Erinnerung: Die 1. und 4. Klässler erhalten jeweils eine neue Weste. Geht eine Weste verloren oder ist stark beschädigt, muss sie ersetzt werden. Ein Ersatz kann für CHF 5.— pro Stück bei der Klassenlehrperson erworben werden.



## Kommende Termine

Alle wichtigen Termine erhalten Sie rechtzeitig von der Klassenlehrperson.

31.10.23: Tag der Pausenmilch.

01. und 10.11.2023: Reihenuntersuchung beim Zahnarzt.

Am 04.12.2023 haben alle Schüler\*innen schulfrei. Die Lehrpersonen aus der Volksschule Frauenfeld bilden sich an diesem Tag weiter.

22.12.2023, 9 Uhr:  
Adventssingen mit Eltern

## Schulhausareal: Park- und Fahrverbot auf dem Pausenplatz vor unserem Haupteingang

In der ersten Ergaten-Post habe ich Sie gebeten, unser Pausenareal nicht mehr zu befahren. Da es noch nicht zufriedenstellend ist, bitte ich Sie nochmals unseren Pausenplatz (Schulareal) nicht mit motorisierten Fahrzeugen zu befahren oder Fahrzeuge zu parken. Am Morgen, über Mittag und am Nachmittag, wenn alle Kinder zur Schule kommen oder nach Hause gehen, möchten wir den Verkehr auf unserem Schulareal in Grenzen halten. Das Parken inkl. Rückwärtsfahren kann bei so vielen Kindern gefährlich sein. Vor allem jetzt, wenn es dunkel oder neblig ist. Wir (Kinder, Team Ergaten und Schulleitung) sind sehr glücklich, wenn Sie woanders parkieren oder die Kinder zu Fuss zur Schule kommen. Der Schulweg ist genauso wichtig wie der Unterricht in der Schule. Danke.

## Information zum selektiven Sprachobligatorium – Gilt für Eltern mit Kleinkindern

Am 12. Januar 2022 hat der Grosse Rat der entsprechenden Botschaft zur Änderung des Gesetzes über die Volksschule (Vorschulische Sprachförderung) zugestimmt. Das Gesetz und die Verordnungen wurden geschaffen, damit die Chancengleichheit erhöht und möglichst alle Kinder mit genügend Deutschkenntnissen in den Kindergarten eintreten.

Mit der Einführung der kantonalen, obligatorischen frühen Sprachförderung werden **Kinder ein Jahr vor Kindergartenbeginn obligatorisch an einer Sprachstandserfassung** teilnehmen müssen.

Anfangs Januar 2024 erhalten die Erziehungsberechtigten, die ein Kind mit Geburtsdatum zwischen dem 01.08.2020 – 31.07.2021 haben, ein persönliches Schreiben inkl. dem Zugang zum Online-Fragebogen, der in mehreren Sprachen zur Verfügung stehen wird.

**Die Sprachstandserhebung ist obligatorisch** und muss für alle - auch für die deutschsprechenden Kinder – bearbeitet werden. Die Umfrage wird ab 2024 alljährlich durchgeführt.

Die Primarschulgemeinde Frauenfeld teilt den Erziehungsberechtigten die Ergebnisse der Abklärung mit. Bei einem bestehenden Förderbedarf muss das Kind das Angebot der vorschulischen Sprachförderung besuchen. Die Schulgemeinde wird die entsprechenden Plätze zur Verfügung stellen. Der Besuch der Sprachförderung ist für die Familien kostenlos.

## Medienkompetenz für Eltern

Die Perspektive Thurgau «Angebotsleitung Suchtprävention Kinder und Jugendliche, Gesundheitsförderung und Prävention» führt im **November 2023 eine Veranstaltung zum Thema "Medienkompetenz für Eltern"** in unserer Schulgemeinde durch.

Die Veranstaltung wird mittlerweile zum dritten Mal durchgeführt und richtet sich insbesondere an Eltern der 4. bis 6. Klasse der Primarstufe und der 1. Klasse der Sekundarstufe. Natürlich sind auch andere Altersstufen herzlich willkommen.

Die Veranstaltung in Frauenfeld findet am 25.11.2023 von 08.00 bis 11.15 Uhr in der Schulanlage Reutenen, Aula, Marktstrasse 14, statt. Weitere Informationen sind unter diesem Link abrufbar: <https://perspektive-tg.ch/angebot/up2date-medienkompetenz-fuer-eltern/>

## Fundgrube

Jeden Tag bleiben nach der grossen Pause viele Essensboxen auf dem Schulareal liegen. Ausserdem finden wir immer wieder Kleidungsstücke, die kein Kind mehr vermisst.

Bitte helfen Sie Ihrem Kind sich daran zu erinnern. Ansonsten müssen Sie einmal selbst vorbeikommen und unsere Fundgrube durchstöbern.

Bitte versuchen Sie so wenig wie möglich das Essen zu verpacken, damit wir weniger Abfall haben, was schlussendlich die Natur entlastet.

## Pausenplatz–Zeiten (zur Erinnerung)

Der Schulhausplatz ist ab 07.30 Uhr bis 12.00 Uhr und ab 13.15 Uhr geöffnet. Vielen Dank fürs Beachten dieser Zeiten.

## Besuchen Sie uns

Wir freuen uns immer wieder, wenn Sie uns einmal während dem Unterricht besuchen kommen. Bitte informieren Sie vorher die Klassenlehrperson.

Gerne bedanke ich mich bei Ihnen für Ihre Mitwirkung und Ihr Vertrauen in unsere Schule. Wir alle aus dem Ergaten-Team wünschen Ihnen und Ihren Kindern ein erfolgreiches zweites Quartal und eine gute Vorbereitung auf die kommenden, besinnlichen Tage am Jahresende. Die nächste Ergaten-Post erscheint nach den Sportferien.

Freundliche Grüsse

Mirko Spada, Schulleiter Ergaten